

ACTA Nº 6

REUNIÓN ORDINARIA CONSEJO ASESOR DE GRADO

4 de octubre de 2021

En la ciudad de Córdoba, a los cuatro días del mes de octubre del año dos mil veintiuno, siendo las 9:00 horas, comienza la reunión virtual a través de Hangouts Meet del CONSEJO ASESOR DE GRADO de la UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA; reunión que es presidida por la Secretaria de Asuntos Académicos, Mgtr. Ing. Claudia Guzmán, y se integra la Dra. Mirta Valentich, Subsecretaria de Posgrado. Invitados: Dr Manuel Velasco, Dr Francisco Tamarit , Ing Montes, Lic Mariana Barrera

Participan los siguientes integrantes del Consejo Asesor, a saber: **Lic. Sebastián Peña** de la Facultad de Artes, **Dra. Paola Campitelli** de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, **Arq Ana Calvo** de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño, **Dra. Nidia Abatedaga** de la Facultad de Ciencias de la Comunicación, **Dra. Rosa Argento y Dr. Ricardo Descalzi** de la Facultad de Ciencias Económicas, **Dra. Gabriela Sacci , Biol. Analía González y Dra. Magalí Carro Pérez** por la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, **Dra. Patricia Paglini** de la Facultad de Ciencias Médicas, **Dr. Gabriel Morón** de la Facultad de Ciencias Químicas, **Lic. Patricia Acevedo** de la Facultad de Ciencias Sociales, **Dr. Alejandro Freytes** de la Facultad de Derecho, **Lic. Vanesa López** de la Facultad de Filosofía y Humanidades, **Mgtr. Mariela Bortolon** de la Facultad de Lenguas, **Dr Pedro Perez** de la Facultad de Matemática, Astronomía, Física y Computación, **Dra. Gladys Evjanian** de la Facultad de Odontología, **Dra. Paula Irueste y Lic Ignacio Acuña** de la Facultad de Psicología, **Lic. Vanina Angiono** de la Escuela de Fonoaudiología, **Lic Mariana Laquis** de la Escuela de Nutrición, **Dra. Alicia Ramírez** de la Escuela de Tecnología Médica, **Lic Mara Martinez y Lic Sofía Perotti** de la Escuela de Kinesiología y Fisioterapia, **Lic Gloria Longoni** de la Escuela de Enfermería,. **Ing Fernando Lombroni** Colegio Nacional de Monserrat.

El temario de la reunión de hoy:

- 1) Banco de Materias - Dr. Velasco
- 2) Análisis de Información Geográfica de Estudiantes- PSI
- 3) Informe de Actividades Presenciales y RR 1231/21
- 4) SIED
- 5) Evaluación Institucional

-Toma la palabra el Dr. Velasco para transmitir un pedido del Señor Rector sobre el Banco de Materias. Por favor enviar a la Ing. Guzmán los contactos de cada una de las unidades académicas de quienes uds. hayan decidido se hará cargo de responder sobre las consultas del Banco de Materias. Es fundamental para poder avanzar en la parte informática de la implementación.

Se necesita un e-mail, celular y teléfono fijo. El Dr Pérez consulta si sólo puede ser un email, se responde que sí. Debe ser personal que pueda contestar sobre contenidos básicos mínimos estables en el tiempo, el tema es que contesten. Ing. Miguel Montes menciona que la idea es que quien quiera estudiar en al UNC tenga un contacto con horario de atención y reciba respuesta.

Dra. Paglini consulta, aquellas carreras que están en los RTF también es necesario enviar esta información? Dr. Velasco responde que sí, pues la iniciativa de Banco de Materias puede generar nuevos RTF .

Dr. Morón, si la Facultad tiene un acceso web a las materias, capaz sea más útil que u contacto con un administrativo que a lo mejor no sabe sobre contenidos, carga horaria etc.

Se solicita contactos, porque es necesario que el interesado pueda consultar.

-Toma la palabra Ing. Montes, a raíz de un convenio con la Municipalidad de Córdoba, la UNC brindará un análisis de geolocalización de nuestros estudiantes, para determinar patrones de tráfico, paradores de colectivos etc. Del sistema Guaraní se puede obtener domicilios sin revelar identidades y lograr el mapeo. Toma la palabra Dr. Tamarit a través de inteligencia artificial sobre ciudad universitaria podrá establecerse de dónde y a dónde se trasladan nuestros estudiantes y rediseñar el sistema de transporte.

Por todo esto, se solicita el avala de los secretarios académicos para poder acceder a esta información. Se aclara que el convenio es meramente académico no tiene presupuesto ni fondos, surge de la tesis doctoral de dos estudiantes de FAMA y gente de ingeniería. Dr Tamarit agradece especialmente al Ing Montes.

Claudia Guzmán solicita que se socialice en este espacio los datos solicitados.

Ing Carro Perez propone que cuando los estudiantes se reinscriban se le solicite actualización de su lugar de residencia.

Sebastián Peña manifiesta que no está en las posibilidades de los secretarios usar esos datos. Ing Montes dice que es muy respetuoso del uso de esa información que ya tienen, es validar con los secretarios ese uso, que además nos e personaliza ni se identifica.

Si no hay objeción se avanza con el compromiso de brindar los resultados obtenidos.

-Claudia Guzmán presenta un power point sobre los informes presentados de regreso a la presencialidad. Agradece por la celeridad en responder ya que la Resolución Rectoral n° 1231 delega en las unidades académicas el retorno a las aulas físicas y brinda un respaldo desde el rectorado y Vicerectorado para que uds decidan. Casi todas las universidades en el CIN están en la misma sintonía

-PAMEG, se preparó el expediente para girarlo al H. Consejo Superior, cabe destacar la participación de los evaluadores, un agradecimiento a ellos.

- Mayores de 25 años, se llevaron a cabo 730 matrículas, el año pasado fueron 550 los inscriptos. En estos momentos ya están en la etapa de exámenes recuperatorios.

-SIED-(RR 1089-TO RR513)- Comisión integrada por cada unidad académica. La Mgtr. Guzmán presenta a Mariana Barrera, quien trabaja en la SAA y en Prosecretaría de Informática, le sede la palabra.

Presentación de carreras en modalidad virtual: se está elaborando un documento para su aprobación, son carreras que deben tener más del 30% de no presencialidad sea en el pregrado, grado y posgrado. Habrá una página propia del SIED. Contará con dos formularios, uno para carreras que ya están en curso y otro para nuevas carreras. Se sumaron pares evaluadores SIED y allí surgió esta propuesta.

-Evaluación Institucional, el martes pasado se cerró la visita de los pares evaluadores, pero el trabajo continúa, ya que han solicitado información complementaria, el corte se había hecho en el 2018y os piden extender toda la información al 2019.

Agradecemos la participación de todos uds. en este proceso y disculpas, por cuestiones de tiempo, algunos no pudieron expresarse. En principio, la CONEAU tendrá las vistas para final de año y ya en el año 2022 tendrían el informe final.

-Patricia Acevedo, todos estuvimos a full con autoevaluación y aguardamos la nueva tarea que nos soliciten. Estas instancias son muy importantes para el rediseño de varias cosas. Ahora bien, debemos seguir planificando el 2022, por eso solicito si podemos ir previendo cronogramas y

modalidades. La segunda cuestión que nos preocupa es la carrera docente, en esta UA tenemos suspendidas tres convocatorias, no sabemos si debemos avanzar como Facultad o socializar en este espacio para que no sea unilateral.

-Mgtr. Guzmán son dos temas importantes hoy no tenemos nada concreto. Trabajamos con el Consejo Federal de Educación, sería algo parecido al 2020 pensando en una normalidad.

-Dr. Gabriel Morón, plantea que están actuando en función de lo establecido por el COE y solicita se modifiquen los aforos, un práctico se debe dar diez veces en la misma comisión. FCQ usa mucho Aulas Baterías Comunes y a los efectos zona foros muy desactualizados, si bien no es competencia tuya Claudia, pero si puedes intervenir, es una gran dificultad para la presencialidad. Es necesario usar razonablemente las Baterías, en un aula para 300 personas sólo autorizan 25, cuando sin problemas podrían entrar 150.

-Claudia Guzmán, se compromete a hacer reclamo ante el Vicerrectorado, responsable del COE. Aprovecho oportunidad para invitarlos mañana, la FCEFYN, Dr. Finocchetto presenta aula híbrida. Físicamente asistiremos a la presentación.

-Dr. Morón es complejo tema del aula híbrida hay problemas micrófono, reverberación etc . Claudia Guzmán, el SIED va a dictar capacitaciones a docentes para el uso de aulas híbridas. En este momento, cinco carreras de posgrado se dictan con modalidad a distancia.

-Dra. Paglini con respecto a los certificados secundarios, FCM hizo una resolución interna prorrogando la fecha del 30 de noviembre 2021 por el tema de Oficialía Mayor, se habilitaron las inscripciones con certificados provisorios.

-Lic. Abatedaga, consulta si la hibridez se considera presencial, porque la FCC ha planteado tecnicaturas con procesos en el sistema virtual. Nos resulta compleja la hibridez y no tenemos claro la normativa. Las carreras fueron aprobadas en presencialidad, necesitamos precisiones porque hay requerimientos económicos como servicio de limpieza, tomar la fiebre, alcohol, lo informático que son variables a tener en cuenta, de acuerdo a la modalidad que se implemente. Se ha disminuido la relación docente-alumno, se requiere dedicación especial en toda la UNC. Necesitamos tener regulaciones sobre cómo continuar, los exámenes virtuales como se equiparan a los presenciales, debiéramos tener acuerdos consensuados con todas las Facultades, en varios temas, entre ellos , suspensión de correlatividades, etc.

- Dr Peña, compartimos con Nidia todos los planteos realizados, además solicitar celeridad al COE en cuanto a habilitaciones. No tenemos presupuesto para aulas híbridas, en Artes habrá materias que continuarán virtual pero la UNC debe tener más claridad y precisión en la reglamentación. No se puede delegar este tipo de decisiones en las unidades académicas, háganse cargo no dejen librado a cada uno, es asimétrico, debido a que hay facultades con más recursos y otras no. Hemos venido de parche en parche. Debemos tener normativas más profundas y para todos.

- Claudia Guzmán responde que es decisión de los Decanos no del Vicerrector o Rector.

- Dr. Pérez, es verdad que se acuerda con los Decanos pero la Universidad no tiene capacidad de respuesta. Nos enteramos por una emisora radial que no volvemos a la presencialidad y luego sacan una resolución que le delegan a las unidades académicas, la vuelta presencialidad. No podemos seguir improvisando, llevamos un año y medio, debemos tener un diagnóstico, no sabemos si contamos con aulas comunes. De una semana a otra, cambian cosas por un impacto mediático. Debemos tener certezas, acuerdos para empezar a planificar el 2022, quiero a través de la SAA , transmitirle al Señor Rector estos planteos



Se agradece la atención y participación, se cierra sesión a las 11, 05hs